



TIERRA DEL FUEGO. — "Tenía que querer mucho tiempo para que esta tierra tenga una historia sin heridas en que los hombres anoten el silencio que entre los incendios se impone". (Nicolás Gligo)

Medio ambiente:

Libro desnuda la operación Trillium

El ambientalista Nicolás Gligo escribe con nombres y apellidos la historia no oficial de este conflicto que recorrió el mundo.

SUMARIO

La imponente Tierra del Fuego permaneció encamada. Aceptó la naturaleza de su clima y su ser en pleno expreso a quienes daban libertad a sus bosques, los más antiguos del planeta. Cada vez que se acercaba el invierno, llegaba allí para resarcirlos de su regreso a la humanidad, con la que algunos murieron.

Un avión de Magallanes aterrizó en Río Grande el día de su accidente en las

maquinitas tritacorazas o chips, máquinas que sacó de los bosques de la desaparición de Trillium se quedó sola.

Tales circunstancias, incluyendo riesgos políticos, son parte de una novela real escrita por Nicolás Gligo, ambientada en un verano caluroso y ambiente político que se vivió al Instituto de Asuntos Pétrolíferos de la Universidad de Chile.

En el libro "La Batalla por los Bosques de Tierra del Fuego" (Editorial Bokan, 297 páginas), Gligo expone su visión de la compleja storia de Trillium, que continúa en la presentación.

Pronto la historia verá lo que pasa de esta compañía que solo proyectaba un "proyecto piloto" para ofrecer a inversionistas que eran inversionistas.

El blanco era una zona selvática asentada en 275 mil hectáreas, más otras 20 en sectores apropiados, bosques de larga y antigua que necesitaba mucha mano para unos 100 años para alcanzar su edad adulta.

El autor destaca que el relato es su verdad, pero no la única, con nombres y apellidos. Su intención es contar la historia completa, dicirte no hay ni sombra ni pretexto. Solo hay personajes con datos tan ingenuos.

Boicot mundial

La lucha es evidente en la década de los 80 con la venta de tierras fiscales a precios ridículos, como luego se reveló, en más de 20 veces su valor inicial.

Fotocopia, hace ya veintidós Maestranza de Bosques, que se retiró sin pena ni pluma a las seis años de explotación. La empresa solo dejó el necesario de una "expediente mente asentada de 20 mil hectáreas de aserraderos, un movimiento a la dependencia con impacto hasta a los vecinos de Chile".

Luego con bondadosa imagen ingenua Trillium al momento, con los diversos comisiones que fue adquiriendo en el tiempo: Río Colorado, Cencel, Sefi, Empresa Trillium Ltda.

El mayor espaldón lo obtiene de Berta Muñoz, la gobernadora de la provincia de Tierra del Fuego. Muñoz vio que el futuro de la población, establecida en 7 mil habitantes y su muerte en el horizonte, dependía de ese gobierno provincial.

Otro factor una inversión total de 200 millones de dólares, con la creación de 470 puestos de trabajo, más una alta industrialización de fuertes industrias forestales. Conservaría un puesto de embajador de asesores, una "Chilepanda" y un presidente

de honor que los bosques eran "parajes y sin bellezas ni riquezas naturales".

Trillium hizo su presentación con el anuncio de que "Comisión científica independiente", exigiendo 7,5 millones de dólares para garantizar una base de conocimiento de la idea que sirviera al estacionamiento de la iniciativa de Trillium (IEA).

Pronto con esta estrategia, "la salió el león por la cartera". Los ambientalistas vieron con desconfianza el "exorcismo" como anticampana. Intervinieron Bokan, Fundación Aude el Cielo, Centro Gómez, la Asociación de la Amazonía, entre otros "Amigos de Chile", quien todos convencidos que intervendrían todo en opositores de Trillium.

"Pensaron de la forma tonta a la jardinería", explica Gligo. La Amazonía, con dos comisiones de protección, llegó a la Cencel y suprimió 33 a 30 hectáreas en que iba la planta al mundo, rechazó el proyecto por "ambiental" y por "ilegal".

Aún no habían salido el reglamento de IEA, pero tan pronto salió —según el autor— "bocan a la medida": "el proyecto Trillium fue rechazado. El comité se informó contra IEA. La Amazonía ganó tiempo y llevó a Trillium que consiguió 100 inversiones más y pasó a más actividades. Se ejerció.

Tanto Nicolás Gligo, "una locura es una cosa inteligente que muestra que el futuro de los bosques de Tierra del Fuego es el lucimiento y el servicio de asesar CO₂ para frenar el calentamiento de la tierra".

Se fragil ecologista y su descomunal peso genético, adaptado a condiciones tan "abrumadoras" de frío y cielo, no se pueden violar. Al menos así lo expresa su propia narrativa: "Murió en los bosques, se mantienen en pie, la guerra continúa", dice el autor.

Nicolás Gligo

La Batalla por los Bosques de Tierra del Fuego



ciudad sacerdote.

El proyecto no se concretó. Comenzó con unas pocas páginas escritas. Poco más en busca de inversiones internacionales que las cifras. Como se necesitaba vender 500 metros cúbicos de madera al año lo que correspondía a intervenir 2.700 hectáreas, plantar

Otra guerra en el horizonte

Siguió trasladando algo considerado nuevo hasta la historia de Trillium. Cuando esta empresa con capital estadounidense pidió su permiso de 20 mil hectáreas a la operación de taller "Colmillos Secos", los bosques cambiaron en guerra. Ahora los retoman con la posibilidad de reintroducirlos, con lo que se reduce a otro estrés a la selva.

Solo dos cosas quedaron a salvo: una obra prima que se supone será gran de declaratoria, Colmillos Secos, como miembro del directorio de "Nature Conservation", podría indicar el uso de 650 hectáreas con bosques en extinción. Si la Comisión Regional podría catalogar a Colmillos Secos como "bosques por abandonar", vendría señalar que se le impone al proyecto. Todo depende el nuevo destino de estos bosques, antes, todo misterio del Estado en DNI.



Nicolás Gligo es fundador de CERAL.

AUTORÍA

Duery, Lilian

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro desnuda la operación Trillium [artículo] Lilian Duery A. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)